

Barcelona | 6 de agosto de 2024

HOLCIM RESTAURA LOS CAMINOS DE USO PÚBLICO DEL TURÓ DE MONTCADA I REIXAC

- **En la última actividad de educación ambiental se identifican dos nuevas especies de mariposas por primera vez en el Turó, de las 23 diferentes ya localizadas**

Holcim, propietaria de la finca del Turó de Montcada, ha finalizado los trabajos de restauración de los caminos perimetrales de la antigua cantera, rehabilitada y, en la actualidad, destinada al uso público. En los últimos meses, diferentes tramos de estos caminos que forman parte de la zona de uso público del Turó de Montcada i Reixac quedaron dañados por las lluvias.

Las actuaciones han consistido en rellenar los tramos deteriorados con material procedente de las canteras, especialmente piedra caliza. También se han reforzado taludes con piedras de mayor tamaño y se han mejorado las canalizaciones para que los nuevos caminos no se vean afectados por las escorrentías. Las acciones se han realizado en diferentes puntos, que engloban desde la fábrica de cemento hasta la Font de la Mitja Costa y el mirador, con el objetivo de preservar este patrimonio ambiental y paisajístico del municipio de Montcada i Reixac.

Dos nuevas especies de mariposas en el Turó

Precisamente, en el enclave del Turó de Montcada, durante la última actividad de educación ambiental, se han identificado dos nuevas especies de mariposas por primera vez en dos secciones del área de seguimiento que se realiza desde el año 2013. Se trata de la *Spialia sertorius* y la *Carcharodus alceae*. Unas observaciones realizadas en el marco de las actividades divulgativas y de educación ambiental que se están llevando a cabo en el espacio del Turó de Montcada, impulsadas por Holcim, conjuntamente con la Asociación para la Conservación del Entorno y la Investigación (ACER).

Durante el recorrido, se han listado un total de 237 ejemplares de mariposas de 23 especies distintas. La especie que más se observó fue la *Pieris rapae*, con un total de 63 ejemplares.

La actividad, programada coincidiendo con el Día de las mariposas, ha posibilitado que los asistentes conozcan las principales especies de mariposas diurnas, su biología y cómo identificarlas. Forma parte del programa de seguimiento que se lleva a cabo en el Turó de Montcada desde el año 2013, integrado en la red del CBMS (*Catalan Butterfly Monitoring Scheme*). En este sentido, la entidad ha hecho público un informe en el que alerta de que el número de mariposas está disminuyendo. Concretamente, los datos de seguimiento de 18 estados miembros de la UE muestran que, en la última década, las poblaciones de 15 especies de mariposas disminuyeron un 30%.

El hallazgo en el Turó de Montcada pone de manifiesto que se están aplicando políticas adecuadas para la conservación y restauración que garantizan la recuperación de las mariposas, entre otras especies. La entidad internacional recuerda que las mariposas son uno de los mejores grupos de bioindicadores de la calidad ambiental, puesto que son muy sensibles a su entorno y reaccionan rápidamente con cambios de abundancia cuando las condiciones del medio no son las óptimas.

Durante 2024, ACER tiene programadas diez actividades a realizar e incluyen desde censos de orquídeas, conocer los usos de las plantas medicinales, o hacer controles de especies exóticas, entre otras, y que se pueden consultar en su [página web](#). La próxima actividad programada para el 13 de septiembre tiene como objetivo conocer el mundo de los murciélagos, mostrando cómo se orientan a través de aparatos detectores de ultrasonidos en el Turó de Montcada. Estas actividades se enmarcan en el acuerdo de custodia firmado entre Holcim y la entidad conservacionista ACER en 2013, con el objetivo de la divulgación, conservación y fomento de la biodiversidad del Turó.

El Turó de Montcada es un espacio natural protegido que forma parte del Parque Natural de la Sierra de Collserola desde 2010, y que está dentro del programa de Red Natura 2000. La apuesta de Holcim por la naturaleza y la recuperación de espacios mineros ha sido una constante desde que se puso fin a la extracción de piedra caliza en 2013. La restauración del Turó de Montcada ha sido elogiada y puesta de ejemplo entre la comunidad científica, colectivos ambientales o arquitectos del paisaje por su singularidad, el grado de compromiso de la empresa por restaurar la antigua cantera y por su proceso participativo. El año pasado, se puso fin a la segunda y última fase de rehabilitación que permitió una ampliación de 30 hectáreas de alto valor ecológico y ambiental que se pueden visitar con el itinerario ampliado.



Imagen de uno de los tramos restaurados del Turó de Montcada i Reixac

Sobre Holcim España

Holcim España es miembro del Grupo Holcim, líder mundial en soluciones innovadoras y sostenibles para la construcción. Con la sostenibilidad como eje de su estrategia empresarial, la compañía apuesta por el desarrollo de materiales y soluciones de vanguardia orientados a la construcción de ciudades sostenibles y neutras en carbono. Holcim España está formada por un equipo de más de 700 personas y cuenta con un operativo industrial de cinco fábricas de cemento, 20 plantas de hormigón, una planta de mortero, una planta de gestión y tratamiento de residuos, cuatro terminales de carga, dos centros de distribución y tres laboratorios dedicados a la innovación e investigación. Es la primera y única empresa del sector en obtener el doble sello "Calculo y Reduzco" del MITECO y está inmersa en la puesta en marcha de la que será la primera planta de captura de CO2 en una fábrica de cemento en España.

Más información sobre Holcim España en www.holcim.es y también puede seguirnos en [LinkedIn](#).

Más información: info@globalcom.cat

+34 647 333 893 +34 659 372 782